
                                                                                                                                                                                                                                            

 

 

 

   

Comité Directeur 

PROCÈS VERBAL du mercredi 15 décembre 2021 

Visioconférence 

 

Présidence  : Philippe COLLOT. 

Secrétaire : Christiane CAU. 

Présents  : Isabelle CHILARD, Dominique GODEFROY, Cédric GUILLOSO, Laurent HERPE, Bernard 
MARMION, Jean-Paul PEYRIN, Patrick POIX, Jean-Marie RENAUD, Gilles TANNIER, Ludovic 
VANTYGHEM, Orlando VIEIRA, Gérard VIVES. 

Excusés : Pascal ANTONETTI, Pierre BILLARD, Monique MACHO, Abdelhak RAJI. 

Assistent : Nicolas MAKSYMIUK (Directeur Administratif), Larbi BENCHEIKH (CDA). 
 

1. Ouverture de la séance 
 
Philippe COLLOT ouvre la séance en remerciant les membres de leur présence. Par mesure de prudence, 
il précise que les réunions du comité seront organisées en visioconférence pour l’instant. 
  

2. Approbation du PV de réunion du Comité Directeur  du 19/11/2021 
 
Celui-ci est approuvé à l’unanimité. 
 

3. Informations FFF-LPIFF-Instances-Institutions 
 

• LFA / FFF 
 
Assemblée Générale FFF du 11/12/2021  = toutes les résolutions ont été adoptées, sauf l’augmentation 
des obligations liées au Statut de l’Arbitrage. 
 
Accompagnement des clubs  = des groupes de pilotage liés aux dispositifs d’accompagnement des clubs 
ont été mis en place : Labels, Club lieu de vie, Puissance Foot, PEF, Actions environnementales. Ils 
dépendent de la Commission Fédérale de structuration des clubs. 
 
Développement des pratiques  = des groupes de pilotage des pratiques ont été mis en place, à savoir : 
Beach Soccer, Foot5, Fit Foot, Golf Foot, Foot en marchant, Futnet, E-Foot. Ils appartiendront à la 
Commission Fédérale de développement des nouvelles pratiques. 
 
Foot Loisir = les enjeux de la saison 2021/2022 

• Poursuivre le recrutement et le développement des Sections Loisir dans les clubs 
• Créer des offres de pratique Loisir en priorisant le Foot en marchant par la mise en place de 

critérium  dans les districts au printemps 
• Développer les infrastructures compatibles avec le Foot Loisir (+50) 
• Rendre l’offre plus abordable pour les clubs (licence loisir à 50% du coût de la licence libre) 

 
E-Coupe de France  = un projet d’organisation est lancé. 
 
Performances 2024  = les grands axes du programme se déclinent en plusieurs thèmes. 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
• Permettre à tous et partout de jouer  

 
Recruter et fidéliser les licenciés 
Dynamiser l’arbitrage amateur 
Développer la formation 
Déployer une offre de services performante 
 

• Optimiser la performance sportive 
 
Renforcer le parcours joueur 
Hausser la compétitivité de la filière de haut-niveau 
Accélérer la structuration des clubs 
Créer de la valeur sportive 
 

• S’engager pour plus de responsabilité sociale et environnementale 
 
Déployer les actions autour du vivre ensemble 
Positionner la RSO comme un élément moteur de la FFF 
Lancer le Programme #MarquerDemain 
Lutter contre toute discrimination et exclusion 
 

• Garantir la compétitivité économique 
 
Renforcer les moyens d’actions des clubs amateurs 
Capter toutes les subventions disponibles 
Optimiser les flux financiers 
Augmenter les revenus commerciaux 
 

• Développer le Football féminin 
 
Permettre au public féminin de jouer partout et à tout âge 
Favoriser et assurer la mixité dans les responsabilités et l’encadrement 
Améliorer l’accueil et la structuration des clubs 
Relancer et pérenniser la dynamique des clubs 
 

• LPIFF 
 
Réunion du Comité Directeur du 06/12/2021 
 
Philippe COLLOT revient sur les points principaux évoqués. 
 
Effectifs licenciés  : 266 591 licenciés à date, soit une augmentation de 14.5% (33 915 licences). La plus 
forte augmentation « en volume » se situe au niveau du Foot Animation.  
Vie de Ligue  

• AG du 06/11/2021 = faible participation - 34% des clubs présents (District 92 le plus représenté 
physiquement) – Toutes les résolutions ont été validées - Le quorum de l’AG extraordinaire n’a pas été 
atteint. Une AG dématérialisée est donc prévue entre le 14 et le 17/12 à 8H00 pour les 2 votes 
statutaires.  
• Séminaire des Présidents de Ligue = a été organisé à Paris les 19 et 20/11/2021. Le PSG a reçu 
la délégation au Parc des Princes.  
• Opération « invitation des bénévoles à Clairefontaine » les 12 et 13 mars 2022. 5 bénévoles par 
District seront invités (préconisation : - de 5 ans d’ancienneté). 
• Technique = 54 modules organisés – 25 annulés (analyse des raisons en cours) – Plus de 800 
stagiaires formés – 7 certifications planifiées pour 143 stagiaires.    
• Arbitrage = 13 stages de rentrée entre août et décembre ont été réalisés. 

Situation financière des clubs  : un dernier délai est laissé jusqu’au 13/12 pour les clubs débiteurs (863 
000 €). A défaut, les dispositions réglementaires seront appliquées après cette date. 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Réunion Président LPIFF / Présidents District du 08/12/2021 
 
Philippe COLLOT précise que ces réunions de travail ont pour objectif de partager sur des thématiques 
communes afin d’harmoniser les fonctionnements et les rendre plus efficaces. 
 
Thèmes abordés  
 
Régionalisation de la formation. 
Projet de nouvelles aides aux districts = création d’un Conseil Consultatif de la Jeunesse. 
Pôle Régional de Promotion et de Développement du Foot Entreprise. 
Interdistricts (Futsal et U11). 
Réforme de la CRPME. 
Groupe de travail sur l’arbitrage. 
 

4. La vie du District 77 
 

• Planning des activités décembre / Janvier 2021-2022  
 
07/01/2022 : vœux du District + remise des médailles – Salle BAUDELET à Ozoir.  
14/01/2022 : CD District 77 à Melun. 
31/01/2022 : CD LPIFF. 
 
Compte-tenu de l’évolution de la situation sanitaire, décision est prise d’annuler la cérémonie des vœux 
du 07/01/2022. 
 

• Point licences 2021/2022 
 
Au 14/12/2021, le District enregistre 39 812 licences, soit +15% vs 2020 (+5181 licences). 
 

          2021 Évolution vs 2020 

SEN G          8969             +84 

U14/U18                                                                             

G 
         6632           +548 

FOOT A G       15 321         +3434 

SEN F             441                -4 

U14/U18F             757             +87 

FOOT A F           1332           +446 
 
 

• Contexte sanitaire 
 
Le Comité Directeur a pris connaissance des nouvelles dispositions sanitaires prises par le 
Gouvernement.  
 
Philippe COLLOT rappelle qu’un courrier a été adressé à chaque club suite à des incidents constatés 
dans l’application du protocole édicté par la FFF. Il précise qu’il n’appartient pas au District de juger du 
bienfondé, ou pas, des mesures sanitaires mais de sensibiliser les acteurs du Football aux obligations qui 
s’imposent à tous pour garantir une continuité de la pratique.  
 
Organisation des prochaines manifestation Foot Animation en intérieur : un courrier de rappel des 
mesures sanitaires à observer sera transmis à chaque participant. 
 
Fonctionnement des commissions :  l’organisation sera adaptée après les fêtes en fonction de l’évolution 
du contexte sanitaire et des décisions gouvernementales. 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
• Affaires financières 

 
Vente des Bâtiments de Melun & Recherche de nouveaux locaux 
 
Jean Marie RENAUD fait un point à date sur ce dossier. 
 
Accompagnement des clubs  
 
La 2ème Phase du Fond d’Aide au Football Seine et Marnais n’a pas pu être encore lancée du fait du 
changement d’équipementier. Pour rappel, cette étape va permettre à chaque club disposant d’une école 
de foot d’être doté d’un kit de matériel pédagogique. Plusieurs types d’équipement seront proposés.  
 
Point à date après le lancement de la 1ère Phase : Un peu plus du tiers des Clubs ont retiré la tablette 
offerte. Une 1ère session de formation PSC1 de 10 candidats s’est tenue à MELUN.  
 
Subventions 2022 
 
FIPD : les demandes doivent être adressées pour le 17/12/2021, au plus tard (prévention de la 
délinquance et de la radicalisation. 
 
Subventions auprès du Conseil Départemental  : celles-ci sont à formuler avant le 14/02/2022. 
 
Partenariat Équipementier 2021/2024 
 
Après l’examen des 2 nouvelles propositions, le Comité Directeur retient la proposition d’EKINSPORT qui 
correspond le mieux aux besoins du District. 
 

• Affaires sportives 
 
Championnat D1/D2 FUTSAL et Féminines 
 
Les dispositions réglementaires ne permettent pas de modifier la composition des différentes divisions à 
ce stade de la compétition, malgré le peu d’équipes encore présentes dans certains groupes. Le Comité 
Directeur décide de proposer une pratique alternative complémentaire pour cette saison. 
 
Pratique Foot Animation 
 
Après examen de la situation individuelle de certaines équipes du Critérium « Excellence », le Comité 
Directeur décide de valider, à titre dérogatoire, les demandes de descente pour une seule catégorie.  
 
Critériums Féminins 
 
Après analyse de la situation au cours de la 1ère partie de saison, la mise en place d’une 2ème phase par 
poule géographique est en cours d’étude.   
 

• Affaires administratives 
 
Commissions / Fonctions 
 
Maxime AMESSIS  : fait acte de candidature pour intégrer le corps des délégués. En attente de l’avis du 
Président de la Commission. 
Romain BOURRAS : fait acte de candidature pour intégrer la Commission Féminines. En attente de l’avis 
du Président de la Commission. 
Jean-Marie RENAUD  : demande à intégrer la COC. Le Comité Directeur valide la demande. 
Luis LAGARTO  : informe de sa démission du corps des délégués. Le Comité Directeur le remercie pour 
tous les services rendus au Football Seine et Marnais. 
 
Reprise du dossier 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Farid RAACH  : le Comité Directeur valide sa candidature pour intégrer la Commission Statut et 
Règlements. 
 
Formations 2021/2022 
 
Un projet de modification de l’organisation des modules de formation « techniques » est à l’étude à l’IR2F.  

 
Assistance Juridique – Convention avec Cabinet d’Avocat 
 
Philippe COLLOT rappelle au Comité Directeur le contenu de l’assistance contractualisée. 
 
Synthèse des incidents disciplinaires depuis le début de la saison 2021/2022 
 
Dominique GODEFROY fait une synthèse détaillée des dossiers disciplinaires traités depuis le début de 
saison. 
 
Réactivation de la Cellule de vieille 
 
Une 1ère réunion aura lieu le 16/12/2021. 
 
Migration informatique 
 
Celle-ci a été effectuée sur les sites de MELUN et MONTRY. Le réseau fédéral s’arrêtera le 22/12/2021. 
 

5. Courriers reçus nécessitant une information du C omité Directeur 
 
Externe 
 
16/11/2021 : Comité Français du Fair Play. Questionnnaire sur la cyberviolence. 
26/11/2021 : lancement du Téléthonfoot au profit de l’AFM. 
03/12/2021 : AE2F. Nouveau Conseil d’Administration. 
03/12/2021 : Pass’Sport. 3ème vague du 03/01 au 28/02/2022. 
07/12/2021 : nouveau site internet Service Civique. 
08/12/2021 : Préfecture 77. Subventions aux associations sportives. 
 
FFF/LFA 
 
19/11/2021 : Performances 2024. 
24/11/2021 : documents AG FFF du 11/12/2021. 
14/12/2021 : étude emploi/formation. 
 
LPIFF 
 
21/11/2021 : migration informatique le 22/12/2021. 
23/11/2021 : Réunion Président LPIFF / Présidents District le 08/12/2021. 
01/12/2021 : CD LPIFF en visioconférence. 
13/12/2021 : réunion IR2F Districts. 
14/12/2021 : enquête sur les effectifs arbitres. 
 
Clubs 
 
Tous les courriers transmis dans le cadre du COVID font l’objet d’un rappel téléphonique au Président(e) 
par le référent du District. 
 
25/11/2021 : Olympique du LOING. Match de Coupe 77 Anciens. 
30/11/2021 : clubs D2 Futsal. Championnat 2021/2022. 
 
 

6. Comptabilité 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Patrick POIX informe le Comité Directeur des points, ci-après ; 
- L’acompte licences et changement de club a été reçu de la LPIFF. 
- Les comptes sont à jour et font l’objet d’un suivi régulier. 
- Le 4ème acompte concernant les impôts de Melun a été versé. 
- Le règlement des arbitres, observateurs et délégués a été réalisé le 10/12.  
- Les prélèvements arbitres et clubs restent à effectuer pour le 20/12. 
- Le versement d’une prime de 100€ pour les personnels percevant moins de 2000€ aura lieu avec le 

virement des salaires le 20/12. 
 
Le Comité Directeur valide les devis, ci-dessous  
 

• CPRH = renouvellement du contrat d’entretien des espaces verts – 9148,18 €. 
• CORCESSIN = création d’un escalier pour le local archives – 5074,80 €. 
• SARL LULAN = élagage des arbres le long de la rue Paul Doumer à Montry – 9500 €. 

 
7. Technique 

 
En l’absence de Marie CANOLLE – CTD-PPF, le Directeur Administratif communique au Comité Directeur 
les informations, ci-dessous.  
 
Détections 
 
U15 filles Interdistricts du 27/11 = 3 joueuses ont été retenues pour le groupe régional. 
U13 garçons = 74 joueurs ont été sélectionnés – 60 seront à retenir pour le mois de février 2022. 
U13 filles = une 1ère phase sous forme de plateau a été organisée le 11/12 et une prochaine phase aura 
lieu le 26/12. 
U 15 et U18 Futsal du 04/12 = des absences de plusieurs joueurs ont été à déplorer. Elles feront l’objet 
d’un examen particulier qui pourra donner lieu à l’application des sanctions prévues. 
 
Formations 
 
Le planning des formations a été communiqué aux formateurs. 
L’IR2F a ouvert les modules du mois de février 2022. 
 

8. Arbitrage 
 
Larbi BENCHEIKH informe le Comité Directeur des points, ci-dessous. 
 
- Le module 3 de la FIA aura lieu les 8-9 et 15-16 janvier 2022. 
- Application du protocole sanitaire : une note de rappel sera adressée aux arbitres. 
- Précisions sur le rôle de l’observateur dans l’accompagnement d’un jeune arbitre. 
- Une enquête sur les effectifs diligentée par l’UEFA est à retourner pour le 22/12. 

 
Bernard MARMION fait un point de situation sur l’École d’Arbitrage du Lycée Coubertin de MEAUX. 
 

9.  Questions diverses / Tour de table 
 
Gérard VIVES 
Précise avoir travaillé avec Patrick POIX sur le fichier des médailles. 
S’étonne qu’aucun « carton vert » n’ait été pour l’instant été attribué. Un rappel de la procédure devra être 
fait aux arbitres. 
Indique avoir représenté le District aux obsèques de Joseph DA ROCHA. 
 
Christiane CAU 
Rappelle aux personnes de permanence de bien transmettre un PV de celle-ci. 
Souhaite que le District puisse être informé des messages transmis aux clubs par la LPIFF, afin de pouvoir 
apporter des précisions, le cas échéant. 
Indique avoir représenté le District lors de l’inauguration du terrain synthétique de Villeparisis, baptisé au 
nom de Marcel QUENART 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Nicolas MAKSYMIUK 
Informe le Comité Directeur que la Commission des délégués souhaite faire un appel à candidature. Le 
Président de cette dernière a transmis la composition et l’organisation de la Commission. Une formation 
FMI lors d’une réunion des délégués est envisagée. La CDIF est à solliciter pour la mise en place de cette 
séquence. 
 
Isabelle CHILARD 
Précise le rôle respectif des arbitres et des délégués lors des matchs et particulièrement la FMI. 
 
Laurent HERPE 
Regrette le peu d’impact actuel de l’opération « Stop à la Violence ». 
Constate des manquements au niveau de l’utilisation de la FMI. Un protocole de contrôle est 
actuellement mis en place et devrait améliorer les choses. 
 
Jean Paul PEYRIN 
Confirme les observations concernant la FMI. 
 
Patrick POIX 
Précise avoir remis au nom du CD, les bons cadeaux à l’ensemble des salariés. 
Informe avoir acheté, comme chaque année, des boites de chocolats à remettre à nos fournisseurs. 
Évoque la possibilité de se doter d’une carte bancaire supplémentaire.  
 
Ludovic VANTYGHEM 
Précise les congés des salariés pour la période des fêtes. 
Remercie Nicolas MAKSYMIUK pour toute l’aide apportée. 
 
Philippe COLLOT 
Fait part des remerciements des salariés concernant les bons cadeaux. 
Souhaite de bonnes fêtes de fin d’année à tous. 
 
Prochaines réunions 
 
Bureau Directeur :  sur invitation. 
Comité Directeur : 14/01/2022  
 
 
 


